
 
 
 

Página 1 de 6 

 

ACTA DE LA SEXTA SESIÓN ORDINARIA 2019 DEL CONSEJO CONSULTIVO DEL 

INSTITUTO MUNICIPAL DE PLANEACIÓN DE GUANAJUATO,  

AYUNTAMIENTO 2018-2021 

 

En la ciudad de Guanajuato, Guanajuato, siendo las 18:00 horas del día 9 nueve de octubre del 

dos mil diecinueve, se llevó a cabo la Sexta Sesión Ordinaria 2019 del Consejo Consultivo del 

Instituto Municipal de Planeación de Guanajuato, Ayuntamiento 2018-2021, en las oficinas del 

mismo Instituto ubicadas en Carretera libre Guanajuato – Silao #3 Local Altos, letra C, Colonia 

Marfil, en la ciudad de Guanajuato, Gto. de conformidad con el Artículo 29 del Reglamento del 

Instituto Municipal de Planeación de Guanajuato, Gto., bajo la siguiente orden del día: 

1. Bienvenida.  

2. Pase de lista y declaratoria de quórum.  

3. Dispensa de la lectura y aprobación, en su caso, del proyecto de orden del día. 

4. Estado que guarda la consulta pública del Programa Municipal de Desarrollo Urbano y 

Ordenamiento Ecológico Territorial de Guanajuato.  

5. Taller de consulta pública del Programa Municipal de Desarrollo Urbano y Ordenamiento 

Ecológico Territorial de Guanajuato.  

6. Asuntos generales.  

7. Clausura.  

 

DESARROLLO DE LA SESIÓN 

Bienvenida, pase de lista y declaratoria de quórum. 

 

En su calidad de presidente del Consejo Consultivo la Dra. Velia Ordaz, inicia la sesión dando la 

bienvenida y agradeciendo la presencia de los asistentes, declara el quórum legal y por tanto se 

da inicio a la sesión encontrándose presentes: 

 

1. Dra. Velia Yolanda Ordaz Zubia, presidente del Consejo Consultivo; 

2. Arq. Liliana Maldonado Butanda, consejera; 

3. Ing. Juan Carlos Aguado Mora, consejero; 

4. Arq. Jorge Luis García Vargas, consejero; 

5. Lic. Joshua Andrés Torres Yebra, consejero; 

6. Lic. Juan Pablo Franco Azanza, consejero; 

7. Arq. Manuel Gerardo Stein Velasco, consejero; 

8. Arq. Miguel Ángel Ibarra Álvarez, consejero; 

9. Ing. Tomás Hernández Meza, consejero 

10. Arq. Martín Martínez Puente, consejero; 

11. Arq. Jorge Villegas Medina, consejero. 

12. Arq. Ramón González Flores, Secretario Técnico del Consejo Consultivo; 



 
 
 

Página 2 de 6 

 

En relación a la ausencia del C.P. Roberto Serrano Chirino, Ing. José Manuel Zepeda Cuevas y el 

Ing. Isidoro Aviña Parra, el Arq. González informa que dichos consejeros dieron cuenta y 

justificaron su inasistencia a la presente sesión. 

Aprobación del orden del día 

La Dra. Ordaz procedió al siguiente punto, la lectura del orden del día remitido en la convocatoria 

la cual es aprobada por unanimidad de los presentes. 

 

Estado que guarda la consulta pública del Programa Municipal de Desarrollo Urbano y 

Ordenamiento Ecológico Territorial de Guanajuato.  

 

Respecto al siguiente punto del orden del día, la Dra. Ordaz cede el uso de la voz al Arq. Ramón 

González y su equipo, quien comienza diciendo que, a la fecha el número de descargas 

realizadas son: 

 

Además, continúa González, al momento se han 

entregado 27 DVD con la versión integral del 

documento; se han instalado 10 mamparas en 

Presidencia, Plaza San Fernando, Plaza del 

Músico, Marfil, Valenciana, Santa Teresa, 

Puentecillas, La Sauceda, San José de Llanos, 

quedando pendiente una en Yerbabuena. 

 

También, prosigue González, se han colocado 12 cartas síntesis en oficinas municipales con 

ventanillas de atención al público, tal es el caso de: Protección Civil, Centro Cultural Torres 

Landa, Obra Pública, SIMAPAG (Centro y El Laurel), El Encino, DIF Municipal, Movilidad y Tránsito, 

Casa de la Cultura, IMPLAN y DGMAOT. 

 

En relación a publicaciones impresas se realizaron una en AM Express el lunes 30 de septiembre 

y otra en el Periódico Correo el lunes 7 de octubre, quedando pendiente otra en el Chopper la 

cual se hará el sábado 12 de octubre. 

 

De igual manera se hicieron entregas personales de la versión integral a los 28 miembros del 

COPLADEM, 14 Integrantes del H. Ayuntamiento y a ustedes miembros del Consejo Consultivo. 

 

También se planea realizar talleres uno el día de hoy con ustedes y otro previsto para los 

integrantes de COPLADEM el 16 de octubre; de igual manera se pretende participar en foros o 

presentaciones del programa, uno se realizó el lunes 7 de octubre en Puentecillas y el martes 8 

en San José de Llanos se llevó a cabo otro. 

 

DOCUMENTO
NÚMERO DE 

DESCARGAS

Documento Síntesis 71

Carta Síntesis Municipal 21

Carta Síntesis Urbana Anverso 317

Carta Síntesis Urbana Reverso 115

Cartera de Proyectos Municipales 137

Cartera de Proyectos Urbanos 117
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Resultado de los foros de participación, se ha obtenido buena respuesta por parte de los 

residentes de las comunidades, generando interés en aportar y abonar al programa. También 

se realizarán presentaciones en las comunidades de Santa Teresa y la Sauceda. 

 

Al momento se han recibido dos observaciones al programa, una de una estudiante de la 

maestría en planeamiento urbano y otra de una empresa minera. Concluye González. 

 

 

Taller de consulta pública del Programa Municipal de Desarrollo Urbano y Ordenamiento 

Ecológico Territorial de Guanajuato.  

 

Para llevar a cabo el taller de consulta pública del PMDUOET, la Dra. Ordaz, explica que para 

agilizar el proceso del taller se dividirá en cinco temas medulares y la asignación por consejero 

se hará de forma aleatoria para aportar en forma objetiva a cada uno de los temas. Los temas 

e integrantes de las mesas son: 

 

SUBSISTEMA AMBIENTAL 
Arq. Liliana Maldonado Butanda 

Ing. Tomás Hernández Meza 

SUBSISTEMA MEDIO FÍSICO 

TRANSFORMADO 

Ing. Juan Carlos Aguado Mora 

Lic. Juan Pablo Franco Azanza 

SUBSISTEMA SOCIAL 
Lic. Joshua Andrés Torres Yebra 

Dra. Velia Yolanda Ordaz Zubia 

SUBSISTEMA ECONÓMICO 

Arq. Jorge Luis García Vargas 

Arq. Manuel Gerardo Stein Velasco 

Arq. Martín Martínez Puente 

SUBSISTEMA ADMINISTRACIÓN PÚBLICA 
Arq. Miguel Ángel Ibarra Álvarez 

Arq. Jorge Villegas Medina 

 

Terminado el trabajo por tema, la Dra. Ordaz comenta que la dinámica para realizar las 

aportaciones será que se elaborará un documento el cual será analizado por los consejeros en 

su totalidad dando una semana para llevar a cabo dicho análisis, y en caso de tener alguna otra 

aportación, aunque no sea respecto al tema que se abordó en mesa de trabajo, incluirla, 

obteniendo así en un documento de observación completo del Consejo Consultivo. 

 

Asuntos generales.  

 

En relación al último punto del orden del día, la Dra. Ordaz pregunta a los asistentes si existe 

algún otro tema que quisieran discutir, y haciendo uso de la voz, el Arq. González comenta que 

en aras de tener una mayor participación, exhorta a los consejeros a que el proyecto PMDUOET 
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sea analizado dentro de los grupos a los cuales representa cada uno, generando así un análisis 

completo y veraz del programa. 

 

En relación a lo anterior, la Arq. Maldonado comenta que al interior del Colegio de Arquitectos 

se han realizado mesas de trabajo y reuniones para que el proyecto sea analizado y así realizar 

una aportación del Colegio. 

 

El Ing. Tomás Hernández comenta que el realizará sus aportaciones a título personal. 

 

El Arq. Jorge Villegas interviene para sugerir se haga una revisión de redacción y sumatorias en 

las tablas del documento, ya que ha detectado varios errores. 

 

El Ing. Juan Carlos Aguado, comenta que dentro del Colegio de Ingenieros también se ha 

realizado un documento, y en aras de abonar al tema, en relación al medio físico transformado, 

en forma general se ha observado que se han considerado muchas cosas que se espera se 

lleven a cabo; se observa que muchas obras proyectadas se quedan a medias o bien se realizan 

de forma deficiente, porque el ajustar las obras a un presupuesto se suscitan situaciones que 

merma el resultado final, por lo que se sugiere que los recursos se proyecten de acuerdo a la 

obra a realizar. 

 

Al respecto, el Arq. González reitera la importancia de obtener un programa en el que la 

instrumentación del mismo ya se encuentre adscritos en un programa, y no sean ideas que se 

desprendan de una campaña política, si no lo que ya se encuentra establecido en los 

instrumentos de planeación. 

 

El Lic. Joshua Torres reitera la opinión del Ing. Aguado y el Arq. González de contar con un 

instrumento que de verdad abone a la planeación municipal. 

 

El Arq. Miguel Álvarez comenta que como se ha expresado en diferentes ocasiones, el IMPLAN 

es el organismo o debe ser el organismo que se encargue de direccionar la administración 

municipal. 

 

Concordando con las intervenciones anteriores, el Lic, Juan Pablo Franco comenta que las obras 

deben trascender administraciones, previendo el tema de presupuesto para obras, acciones, 

etc. 

Clausura 

No existiendo otro asunto que tratar la Dra. Ordaz procedió a clausurar la reunión dando por 

terminada la Sexta Sesión Ordinaria del Consejo Consultivo del Instituto Municipal de Planeación 

siendo las 19:33 horas, destacando el siguiente: 
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ACUERDO 

1. Concluido el taller de participación para el PMDUOET, se acuerda que el documento 

generado será analizado por todos los integrantes del Consejo durante una semana, y 

de las aportaciones realizadas por cada uno, se hará un documento final que será 

entregado al IMPLAN para su análisis y consideración. 

 

Validación y aprobación 

 

Se realiza la presente acta en cumplimiento con lo establecido en el artículo veintinueve del 

Reglamento del Instituto Municipal de Planeación. Este documento consta de 6 (seis) páginas y 

se expide en la ciudad de Guanajuato, Gto., el día nueve de octubre del año dos mil diecinueve 

para validación, aprobación, rúbrica y firma de los integrantes del Consejo Consultivo del 

IMPLAN. 

 

 

Los integrantes del Consejo Consultivo 

Dra. Velia Yolanda Ordaz Zubia, presidente del Consejo Consultivo; 

 

Arq. Liliana Maldonado Butanda, consejera; 

 

Ing. Juan Carlos Aguado Mora, consejero; 

 

Arq. Jorge Luis García Vargas, consejero; 

 

Lic. Joshua Andrés Torres Yebra, consejero; 

 

Lic. Juan Pablo Franco Azanza, consejero; 

 

Arq. Manuel Gerardo Stein Velasco, consejero; 
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Arq. Miguel Ángel Ibarra Álvarez, consejero; 

 

Ing. Tomás Hernández Meza, consejero; 

 

Arq. Martín Martínez Puente, consejero; 

 

Arq. Jorge Villegas Medina, consejero; 

 

Arq. Ramón González Flores, Secretario Técnico del Consejo Consultivo; 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Esta hoja con número seis forma parte del Acta de la Sexta Sesión Ordinaria del Consejo Consultivo del IMPLAN, celebrada el día 

nueve de octubre del dos mil diecinueve en las instalaciones del mismo Instituto, ubicadas en Carretera Libre Guanajuato- Silao #3 

Letra C, Altos. C.P. 36251. Guanajuato, Gto. 


